

Condenta a las dictaduras

# Exhorta la Democracia Cristiana de América a EU a no ser "un gendarme"

CARACAS, 6 de diciembre (P). — El décimo Congreso de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA) terminó sus deliberaciones con una condena a los regímenes de fuerza de Argentina, Chile, Paraguay, y Uruguay, su apoyo al de El Salvador y un emplazamiento a Estados Unidos a no ser "gendarme de un orden injusto".

Según Eduardo Fernández, presidente de la reunión y secretario general del Partido Social Cristiano de Venezuela, en las resoluciones aprobadas por unanimidad se hizo también mención a Cuba, Brasil, Bolivia y Nicaragua.

Al congreso asistieron 150 delegados de los partidos demócrata cristianos latinoamericanos y observadores de agrupaciones políticas de América y Europa.

En el caso de Argentina, dijo Fernández, "esperamos que el diálogo abierto por los partidos políticos de oposición conduzca a un proceso democrático".

Los demócrata cristianos acordaron condenar a los regímenes de fuerza de Argentina, Chile y Uruguay y formularon votos para que se abran procesos que devuelvan a esos pueblos el ejercicio de su soberanía.

Añadió que se aspira a que haya un proceso similar en Uruguay.

El dirigente venezolano dijo que hubo desconsuelo por la situación en Chile "donde, con una legalidad muy especial, se pretende justificar una autocracia".

"Hemos condenado igualmente la dictadura de Paraguay, y hecho votos porque en Bolivia se diera un proceso abiertamente democrático", afirmó.

El Congreso, en una de sus resoluciones, emplazó a Estados Unidos a que tome una posición de liderazgo en las reformas sociales, económicas y políticas que requiere el continente latinoamericano y no de "gendarme de un orden injusto que no resiste los reclamos de la justicia".

Fernández señaló que "sobre el caso de Centroamérica, hemos dado testimonio de respaldo a los compañeros guatemaltecos, y un voto unánime a la conducta del Partido Demócrata Cristiano de El Salvador y una manifestación de confianza al esfuerzo que en dirección a democratizar ese país ha venido cumpliendo el presidente José Napoleón Duarte".

En cuanto a Nicaragua, el

Congreso manifestó su adhesión al derecho que tiene el pueblo de ese país a darse su propio gobierno sin la intervención directa o indirecta de potencias extranjeras y expresó su confianza en que la revolución sandinista cumpla su compromiso de crear una sociedad pluralista y democrática.

"Al mismo tiempo que rechazamos todo acto de intervención y de violencia en contra del pueblo y gobierno nicaragüense, rechazamos categóricamente toda intervención que desde Nicaragua se pretenda ejercer en contra de otras naciones centroamericanas", dice la resolución.

Fernández añadió que el Congreso hizo también un pronunciamiento en el caso de Cuba, para que "después de 20 años de gobierno autocrático revolucionario —dijo—, se den algunos pasos a la democratización y se permita la existencia de otros grupos políticos".

El Congreso pidió que se acelere el proceso de democratización en Brasil y condenó "la conducta de los militares totalitarios que se han apoderado del poder en la república de Surinam".

**Menotti Dijo que no Existe Confabulación Dirigida a él**

BUENOS AIRES, 6 de diciembre. (EFE)—El director técnico del seleccionado argentino de fútbol, César Menotti, negó hoy que exista una "confabulación" en su contra para ser sustituido por Alfredo di Stefano, actual entrenador del River Plate.

Entrevistado anoche en la sureña ciudad de Vidua por una estación de televisión, Menotti manifestó que está absolutamente seguro de que no existe ninguna confabulación para que Menotti se vaya y entre Di Stefano".

"Jamás he recibido ningún tipo de presión, no la hubiera aceptado, pero tengo que reconocer que he trabajado con absoluta libertad" añadió el técnico que llevó a la Argentina a obtener su primer título mundial en 1978.

Dijo también que "lo peor que nos puede suceder a los argentinos es que nos censuremos".

Al preguntarle si se adhería a ideologías izquierdistas, Menotti respondió que "eso es demasiado complicado" y se autodefinió como "un hombre que en la medida en que se le planteen objetivos comunes estará siempre dispuesto a la lucha".

Más adelante dijo que "soy técnico de fútbol y parece que me estuviese vedado opinar sobre música, un libro o sobre política" señalando que tiene "el mismo derecho que un obrero metalúrgico, que un carpintero, que un artista o que un científico".

Señaló que "cierta prensa se molesta cuando Menotti dice que está descontento con los medios de comunicación o que no le gustan ciertas revistas".

EL DÍA

## INSTANTANEAS...

Los artistas plásticos argentinos informaron sobre el deterioro artístico y cultural en su país. BUENOS AIRES, 6 de diciembre.—Más de un centenar de artistas plásticos argentinos presentaron un informe sobre la situación de las artes en su país y destacaron el grado de indefensión y deterioro que padecen junto a otros sectores. Señalaron los pintores, escultores y críticos que de no encararse de inmediato un plan de salvaguarda, los logros del proceso artístico del país —que definieron en gran parte la identidad de Argentina como nación— serán irremediamente dañados. Los artistas exigieron la estabilidad y protección de los artistas más allá de la posibilidad de comercialización inmediata de su obra. (PL).